



Die Skihütte nach der Fertigstellung im Jahr 1962.

Bilder: pd



20 Jahre nach ihrer Erstellung wird die Skihütte erweitert.



Derzeit bekommt die Skihütte erneut einen Anbau.

# Skiclub will Wanderer ansprechen

Der Skiclub Amriswil besitzt im Toggenburg eine Skihütte. Derzeit sind dort Umbauarbeiten im Gange. Die Hütte wird modernisiert und soll künftig auch in den Sommermonaten eine attraktive Unterkunft sein. Im September findet die Einweihungsfeier statt.

RITA KOHN

**AMRISWIL.** In die Hütte im Toggenburg fließen viele Stunden Fronarbeit. Geleistet werden die Stunden von Amriswilerinnen und Amriswilern, die gerne auf den Ski stehen. «Es gab Zeiten, da waren sehr viele Amriswilerinnen und Amriswiler in der Skihütte», sagt Uschi Baltensperger, die für die Vermietung des Hauses in Alt St. Johann zuständig ist. Das Vorstandsmitglied des Skiclubs kennt die Belegungszahlen der letzten Jahre: «Im Winter ist die Skihütte sehr gut gebucht, besonders auch von Schulen.»

Allerdings konnte die Skihütte in den vergangenen Jahren mit den Entwicklungen innerhalb des touristischen Sektors nicht mehr mithalten. «Vor allem die Sanitäreinrichtungen genügten nicht mehr», sagt Kassierin Cornelia Sager. Das brachte den Skiclub dazu, seine Finanzlage genau zu analysieren und schliesslich eine

Erweiterung und einen Umbau des Gebäudes in Angriff zu nehmen.

## Aus eigener Tasche finanzieren

Finanzielle Unterstützung bekommt der als Verein strukturierte Skiclub dabei keine. «Wir müssen die Mittel aus eigener Kraft aufbringen», bestätigt Cornelia Sager. Ganz einfach fällt es dem Amriswiler Verein nicht. Immerhin kostet der Umbau nun gegen 360 000 Franken. «Zum Glück wussten wir, dass das auf uns zukommen wird, und sind mit unserem Vermögen haushälterisch umgegangen», sagt Cornelia Sager gelassen.

Rund 150 Mitglieder zählt der Skiclub derzeit. «Die meisten von ihnen sind allerdings leider passiv», bedauern die beiden Vorstandsmitglieder Cornelia Sager und Uschi Baltensperger. Besonders schmerzlich bewusst wird das den beiden Frauen, wenn es darum geht, Helferinnen und Helfer für verschiedene

Anlässe zu finden. «Da konzentriert sich alles auf ein paar wenige Leute, die immer wieder für den Club einstehen.»

## Das Haus nutzen

An Aktivitäten in Amriswil teilzunehmen – jüngst beispielsweise an der Einweihungsfeier der umgebauten Bahnhofstrasse –, sei für den Verein aber überlebenswichtig. Nur wenn sich genügend Mitglieder finden, die zum Vereinsleben aktiv etwas beitragen, kann der Skiclub die

Zeit überdauern. «Wir sind uns aber bewusst, dass dies kein speziell auf die Skiclubs zutreffendes Problem ist», sagt Uschi Baltensperger.

Den Vereinsmitgliedern winkt neben einer Reihe von gemeinsamen Unternehmungen vor allem die Möglichkeit, das Haus im Toggenburg zu einem sehr günstigen Tarif zu nutzen. «Das ist das Vermächtnis derjenigen, die das Haus 1961 in Fronarbeit gebaut haben», sagt Cornelia Sager. Damals hätten sich viele Familien

keine Winterferien leisten können, ohne auf das clubeigene Haus zurückzugreifen. Etwas, das in jüngerer Zeit wieder vermehrt gilt. Auch wenn im Winter die Nachfrage nach Vermietung der Skihütte im Toggenburg zunimmt, bleibt das Haus über Weihnachten und Neujahr sowie an den Wochenenden im Januar und Februar und in der Skiferienwoche für die Mitglieder reserviert.

## Zusammen feiern

In wenigen Wochen sind die Erweiterungsarbeiten an der Skihütte abgeschlossen. Sie wurde nun um einen zweiten Anbau erweitert. «So können wir die gestiegenen Anforderungen vor allem an die sanitären Anlagen erfüllen», sagt Uschi Baltensperger. Neu seien die geschlechtergetrennten Wasch- und Duschräume. Kaum Einfluss hat der Umbau auf die Anzahl Plätze, die in der Skihütte zur Verfügung stehen. Leider gebe es künftig

einen Schlafplatz weniger in der Hütte, sagt Uschi Baltensperger. Der falle weg, weil die Räume anders aufgeteilt werden müssten. So stehen nach dem Umbau noch 48 Schlafplätze zur Verfügung.

## Einweihung Im September wird gefeiert

Am Samstag, 13. September, findet ab 14.30 Uhr in der Skihütte in Alt St. Johann ein Apéro statt, zu dem nicht nur die einstigen Erbauer der Hütte und all jene, die in den vergangenen Jahrzehnten zu deren Erhalt beigetragen haben, eingeladen sind, sondern auch andere Interessierte. Anschliessend soll dann intern der Abschluss der Arbeiten gefeiert werden. [www.skiclub-amriswil.ch](http://www.skiclub-amriswil.ch)



Bilder: Rita Kohn

**Uschi Baltensperger**  
Hüttenvermietung  
Skiclub Amriswil



**Cornelia Sager**  
Kassierin  
Skiclub Amriswil